
令和３年砺波市教育委員会第３回定例会議事録

１ 開会及び閉会に関する事項

開催日時 令和３年３月２５日（木） 午前１０時１９分～午前１１時２７分

開催場所 砺波市役所（東別館） 東別館会議室

２ 教育長及び出席委員の氏名

山本 仁史、林 克彦、小櫻 豊人、信田 千春

３ 会議に出席した者の氏名

構 富士雄（事務局長）、横山 昌彦（事務局次長（こども課長））河合 実（教育総務課

長・施設課長）、三井 康司（生涯学習・スポーツ課長）、鈴木 幸夫（教育センター所長）、

林 誠（小学校長会長）、今井 千浪（保育所・認定こども園・幼稚園長代表）、小西 喜

之（砺波図書館長）、三部 修嗣（教育総務課庶務係長）、尾山 薫（教育総務課庶務係主

査）

４ 会議に付した事項

（１）前回議事録の承認

（２）教育長報告

・砺波市議会３月定例会について

・事務局について（教育総務課、施設課、こども課、生涯学習・スポーツ課）

（３）議事

ア 議決事項

・議案第５号・・・・砺波市教育委員会行政規則の一部改正について

・議案第６号・・・・砺波市立幼稚園規則の一部改正について

・議案第７号・・・・砺波市体育施設条例施行規則の一部改正について

・議案第８号・・・・砺波市認定こども園条例施行規則の一部改正について

・議案第９号・・・・砺波市立幼稚園条例の改正に伴う関係要綱の整理に関する要綱

の制定について

・議案第１０号・・・砺波市教育委員会職員の人事異動等について

・議案第１１号・・・砺波市立幼稚園の学級編成について

・議案第１２号・・・砺波市立公民館長及び主事の任命について

・議案第１３号・・・砺波市教育委員会教育長の辞職について

イ 報告事項等

・報告４・・・砺波市就学援助費支給要綱の一部改正について

・その他 教育関係機関所管事項について

５ 会議の要旨

教育長 令和３年砺波市教育委員会第３回定例会の開会を宣言する。

教育長 今日からオリンピックの聖火リレーが福島県からスタートした。国

を挙げての行事であるが、コロナのこともあり静かなスタート。オ



リンピックでさえこのような状況なので、これからは国民全体で一

つのことに向かって何かを行うことは難しくなる予感がする。砺波

市の教育の充実については一歩一歩進めていくことが大切だと思

う。続いて、前回議事録の承認について諮る。

教育委員 異議なし。

事務局長 ＜砺波市議会３月定例会における教育委員会所管分の概要について

説明＞

教育長 第２回定例会から今日までの行事等報告を求める。

教育総務課長 ＜教育総務課・施設課所管分の事業について報告・説明＞

こども課長 ＜こども課所管分の事業について報告・説明＞

生涯学習・スポーツ課長 ＜生涯学習・スポーツ課所管分の事業について報告・説明＞

教育長 ここまでで質問はあるか。

小櫻委員 議会でのいじめの質問について、コロナのこともあり子供たちのス

トレスが心配である。コロナといじめとの相関性はあるのか。

小学校長会長 相関性となると認知はしていないが、いじめについては文部科学省

の方針により小さな件も積極的に取り上げているため件数は増えて

いる。これまで保健室を利用する児童生徒が多かったが、密を避け

ることもあり保健室利用が減っている。そのためストレスをためて

いるのではないかと心配である。

教育長 友達との距離間を保っていることを考えると、いじめの件数は少な

くなるのではないかと思う。しかし新たないじめの形が出てきてい

るのか心配である。

小学校長会長 ネットいじめが心配である。

教育長 ネットいじめの対応は難しい。発生すると親は学校より先に警察へ

相談に行く。後から学校が知ることになる。

小櫻委員 出町青葉幼稚園が認定こども園になるが、青葉幼稚園が気になって

いることがあれば市教委で聞いてもらいたい。

こども課長 出町青葉認定こども園については、０～１歳児も受け入れをし９７

人の定員でスタートする。一時的に園庭が無いなどの課題もあるが

すべて環境が整った段階で確認していきたい。

教育長 議事に進む。

教育総務課長 ＜議案第５号 砺波市議会の議決を経るべき議案について説明＞

こども課長 ＜議案第６号 砺波市議会の議決を経るべき議案について説明＞

生涯学習・スポーツ課長 ＜議案第７号 砺波市議会の議決を経るべき議案について説明＞

こども課長 ＜議案第８、９号 砺波市議会の議決を経るべき議案について説明

＞

教育長 ここまでで質問はないか。議決してよろしいか。

教育委員 異議なし。

教育長 可決された。

次に、議案第１０号の説明を求める。

事務局長 ＜議案第１０号 砺波市議会の議決を経るべき議案について説明＞

教育長 ここまでで質問はないか。議決してよろしいか。



教育委員 異議なし。

教育長 可決された。

次に、議案第１１号の説明を求める。

こども課長 ＜議案第１１号 砺波市議会の議決を経るべき議案について説明＞

教育長 砺波市における幼稚園は般若幼稚園のみとなりさみしく思う。庄東

地区の保育環境を考え令和３年度も存続になる。

生涯学習・スポーツ課長 ＜議案第１２号 砺波市議会の議決を経るべき議案について説明＞

教育長 議案第１３号の関係により退室する。

林職務代理者 議案第１３号について、教育委員会の同意があれば残ってもらうこ

とができるが如何か。

教育委員会全員 異議なし。

事務局長 ＜議案第１３号 砺波市議会の議決を経るべき議案について説明＞

林職務代理者 ここまでで質問はないか。議決してよろしいか。

教育委員 異議なし。

教育長 可決された。

教育長 同意をいただき、引き続き進行する。

報告４の説明を求める。

教育総務課長 ＜報告４ 砺波市就学援助費支給要綱の一部改正について説明＞

教育長 報告について質問などはないか、承認してよろしいか。

教育委員 異議なし。

教育長 承認された。

次に、教育関係機関からの報告を求める。

教育センター所長 ＜教育センター所管事項について報告・説明＞

小学校長会長 ＜小学校・中学校所管事項について報告・説明＞

保育所・認定こども園・幼稚園代長 ＜保育所・認定こども園・幼稚園所管事項について報告・説明＞

砺波図書館長 ＜砺波図書館・庄川図書館所管事項について報告・説明＞

教育長 ここまでで質問はないか。

教育委員 質問なし。

教育長 意見交換にうつる。

小櫻委員 人事異動について、校長・教頭で女性の管理職を増やしてほしい。

学校の生徒会についてはどのようになっているものか。公民館は２

１地区中女性の館長は１人、主事については２１地区中男性が２人。

今後変わっていけばよいと思う。

教育長 校長は女性が４人で全体の１／３。教頭の女性比率はもっと高く、

今後は増えるのではないかと思っている。男女の意識も今後は性別

ではなくなることになるのではないかと思う。

コロナの関係になるが、子供達の心理状況が不安である。

マスクを付けていたため顔の表情が読み取れない。

マスクを外すことによってどのような心理がうまれるのか。その時

期にマスクを外すことをどのように指導するのか難しいことだと思

う。それでは、次回の委員会の開催日を決めたい。

次回、令和３年第４回定例会を令和３年４月２７日（火）午前１０



時３０分から開催したい。

場所は、この東別館会議室で行うこととしたい。

教育委員 了承。

教育長 これで令和３年砺波市教育委員会第３回定例会の閉会を宣言する。


